

1 ATA DA 1ª REUNIÃO CONJUNTA DO DIRETÓRIO E CÂMARA TÉCNICA DE
2 INSTRUMENTOS DE GESTÃO E LEGAL DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO
3 MÉDIO PARAÍBA DO SUL – CBH-MPS DO ANO DE DOIS MIL E TREZE, realizada no dia 21
4 de maio de 2013, na sede deste Comitê, situada no município de Volta Redonda (RJ), com a
5 presença de 04 (quatro) membros do Diretório do Comitê da Bacia Hidrográfica do Médio
6 Paraíba do Sul, 03 (três) membros da Câmara Técnica de Instrumentos de Gestão e Legal do
7 CBH-MPS e 04 (quatro) convidados (conforme relação de presença no final desta ata) e
8 justificadas as ausências, conforme relação também apresentada no final desta ata. Teve início
9 a reunião presidida pelo Secretário do CBH-MPS Sr. Waldemiro Barbosa de Andrade
10 (IPANEMA) com a seguinte **Ordem do dia**: 1- Abertura; 2- Aprovação da ata da 22ª Reunião
11 de Câmara Técnica; 3- Aprovação da ata da 23ª Reunião de Câmara Técnica; 4- Aprovação da
12 ata da 24ª Reunião de Câmara Técnica; 5- Divisão Hidrográfica do Estado do Rio de Janeiro –
13 RESOLUÇÃO CERHI Nº 18; 6- Plano Plurianual de Aplicação de Recursos do CBH-MPS; 7-
14 Assuntos gerais e 8- Encerramento. **Item 1-** O Sr. Waldemiro Barbosa de Oliveira (IPANEMA)
15 iniciou a reunião dando as boas vindas e disse que as atas a serem aprovadas foram enviadas
16 com antecedência, sendo assim se alguém não tivesse alguma objeção não seria necessária a
17 leitura das mesmas. Passou a palavra ao Maurício Fernandes Oliveira (Sind. Rural de Barra do
18 Piraí), pois a Sra. Daniele G. Nunes (IFRJ), Coordenadora da Câmara Técnica de Instrumentos
19 de Gestão e Legal do CBH-MPS, não estava presente e sendo assim o mesmo conduziria a
20 reunião como sub coordenador. Após algumas correções feitas na hora as atas citadas na
21 pauta foram consideradas aprovadas. O Sr. Flavio Cruz Sobreira (AGEVAP) disse que o item 6
22 da pauta entrou a pedido da Presidente do CBH-MPS Sra. Vera Lucia Teixeira (NVNV) e que a
23 mesma, como não poderia estar presente nesta reunião, pediu para que fossem passados
24 alguns avisos. Pediu para avisar que não pode comparecer por força maior e informou que
25 haverá uma postergação na entrega do Plano Plurianual devido a uma dificuldade da AGEVAP
26 de encontrar alguns valores e explicou as dificuldades que são relacionadas a juros sendo que
27 configura um assunto técnico que demanda tempo e inclusive a pessoa responsável pelas
28 finanças na AGEVAP se encontra de férias, depois das explicações informou que não seria
29 possível apreciar esse item nesta reunião. Explicou também sobre as datas das reuniões do
30 CERHI e as possibilidades de aprovação dessa resolução sugerindo que fosse feita uma
31 reunião para a Câmara Técnica de Instrumentos de Gestão e Legal do CBH-MPS em 18/06,
32 uma Reunião Extraordinária do Comitê dia 25/06, CTIG do CERHI dia 03/07 e CTIL do CERHI
33 dia 17/07 e depois uma Reunião Ordinária do CERHI dia 18/08. Porém o mesmo disse que
34 esse seria o material a ser discutido sobre o item 6, ressaltando que o processo é um pouco
35 demorado devido ao fato de incluir AGEVAP sede, UD1 e INEA. O Sr. Waldemiro Barbosa de
36 Andrade (IPANEMA) disse estar preocupado, pois considera que estamos muito atrasados com
37 esse trabalho. E perguntou o que pode ser proposto para que esse atraso não atrapalhe os

38 trabalhos do Comitê. O Sr. Flavio Cruz Sobrira (AGEVAP) disse que orçamento anual, como
39 era feito antes, foi mais simples e não havia modelo anterior, porém depois deste outros
40 modelos aconteceram sem uma sincronia e isso contribuiu para o atraso. A Sra. Andrea
41 Sundfeld Penido (AGEVAP) disse que acompanhou o processo descrito pelo Sr. Flavio e
42 explicou que realmente existe essa demora pelo fato de ser a primeira vez que está sendo
43 implantado, mas que deve-se pensar que resolvidos esses detalhes, significa pelo menos mais
44 3 anos e meio de trabalho sem essa preocupação. O Sr. Sergio disse que se preocupa com a
45 proposta de mudança da resolução 18 do CERHI e sugeriu organizar um grupo de membros do
46 CBH-MPS para defender que não haja essa mudança na definição da região hidrográfica III.
47 Essa mudança sugerida na pauta do CERHI diminuiria a área da região III para passar uma
48 parte do Rio Piraí para a região II. Explicou os detalhes das regiões e os argumentos para que
49 a mudança não seja feita. O Sr. Waldemiro participou explicando como era originalmente e
50 como é atualmente a divisão da região. Os presentes deram suas contribuições e ficou definido
51 que o Comitê não apoiará a mudança e o Sr. Sergio solicitou que todos que pudessem ir à
52 reunião em que esse tema será discutido, fossem para dar força à ideia. Devido a essa
53 discussão o grupo chegou à conclusão que muitas questões sobre a divisão precisam ser
54 revistas e a Sra. Cristiana do Couto Miranda (IFRJ) sugeriu que isso seja colocado como
55 trabalho para o comitê discutir futuramente. Continuaram levantando questões possíveis de
56 mudança visto que, segundo o Sr. Waldemiro Barbosa de Andrade (IPANEMA) 85% da água
57 do Rio Guandu vem do Rio Paraíba do Sul e o Comitê Guandu devolve 10% da arrecadação
58 para o CEIVAP, o que não consideraram ser uma divisão justa. Passaram aos assuntos gerais
59 onde o Sr. Flavio Cruz Sobreira (AGEVAP) disse que a Sra. Vera Lúcia Teixeira (NVNV) pediu
60 pra avisar a todos os presentes que dia 11 e 12 de julho de 2013 acontece o Fórum Estadual
61 de Comitês de Bacia e Encontro Nacional será na cidade de Porto Alegre de 14 a 18 de
62 outubro incentivando que todos participem dos dois eventos. Nada mais havendo a tratar, foi
63 encerrada a reunião pelo Sr. Waldemiro Barbosa de Andrade (IPANEMA), tendo a presente Ata
64 sido lavrada por mim, Paulo Eugenio Barros Raulino Santos, Assistente AGEVAP UD1 e,
65 depois de aprovada, foi assinada pela Presidente do CBH-MPS Sra. Vera Lúcia Teixeira (O
66 Nosso Vale, A Nossa Vida!).

67
68
69 Volta Redonda, 21 de maio de 2013.
70
71

72
73
74
75
76


Vera Lúcia Teixeira
Presidente

77
78
79
80
81
82
83
84
85
86
87
88
89
90
91
92

Lista de Presença:

Membros representantes do Poder Público: Sérgio Alves (INEA), Marlon Salubi (PM Pinheiral), Ive Santos Muzitano (FIPERJ)

Membros representantes dos Usuários: Sandro A. D. Coutinho (CEDAE), Antônio Carlos Simões (CSN)

Membros representantes da Sociedade Civil: Waldemiro Barbosa de Andrade (IPANEMA), Maurício Fernandes Oliveira (Sind. Rural de Barra do Pirai), Cristiana do Couto Miranda (IFRJ)

Lista de Presença de Convidados: Andrea Halfeld (AGEVAP-UD1), Nelson Neves Teixeira (CSN), Verônica P. de Medeiros (SAAE-BM), Edson Vander da Silva (SAAE-BM)

Ausências Justificadas por telefone / e-mail: